

寺
ごよみ

四月

寺報 善巧

発行
〒938 富山県下新川郡
宇奈月町浦山497
白雪山 善巧寺
TEL (0765) 65-0055
FAX (0765) 65-0975

第19回

慶びの春

四月二十三日午前十時

初参式、チュークリップ、縁日。
家族そろってお参り下さい。

突然電話の声がいつも明るい、坊さん代わった。「先生、お見舞いの言葉だけではないでしょ?」
ギックとした。ボランティアの活躍が報道されていたが、私は行つても却つて邪魔になるだけだと思ってテレビを見ては、ひたすらお見舞い電話をかけていたのである。何か緊急に必要なものがあるのかと聞くと、水・

初参式の申込み受付中。
受式料は三千円。
二十日まで電話でお申し込
みください。

- 一日 お講・下村
八日 雪ん子劇団新学期
一〇日 団員募集中。浦山以外の方もお気軽にどうぞ
一日 太子会
一六日 お講・栗虫
一七日 十七夜お経会
二二日 チューリップ花飾り
二三日 慶びの春・花の誕生会
親鸞さま、ご先祖、おじいさん、お母さん、お父さん、おばあさんそしてこどもたちの誕生をよろこぶ法会です。赤ちゃん、お子さんの初参式を行います。



被災にあった神戸東灘区のお寺

住職の元気な声が耳に飛びこんできた。そして、彼の寺のすぐ近所のもう一人の知人の寺が全壊全焼したことを使われた。彼の寺は無事だったが、檀家の人たちが、三十人ほど彼の寺に避難しているということだった。

突然電話の声がいつも明るい、坊さん代わった。「先生、お見舞いの言葉だけではないでしょ?」
ギックとした。ボランティアの活躍が報道されていたが、私は行つても却つて邪魔になるだけだと思ってテレビを見ては、ひたすらお見舞い電話をかけていたのである。何か緊急に必要なものがあるのかと聞くと、水・

「先生ですか、家族も寺も無事でした。わざわざお見舞い電話有り難うございました」
住職の元気な声が耳に飛びこんできた。そして、彼の寺のすぐ近所のもう一人の知人の寺が全壊全焼したことを使われた。彼の寺は無事だったが、檀家の人たちが、三十人ほど彼の寺に避難しているということだった。

突然電話の声がいつも明るい、坊さん代わった。「先生、お見舞いの言葉だけではないでしょ?」
ギックとした。ボランティアの活躍が報道されていたが、私は行つても却つて邪魔になるだけだと思ってテレビを見ては、ひたすらお見舞い電話をかけていたのである。何か緊急に必要なものがあるのかと聞くと、水・

ある救援活動

私の車が走ったおかげで、避難所への「おにぎり」を運ぶ車はきっと遅れたことだろう。

車の前に「救援物資搬送車」と赤字で書いた紙を張り、彼の寺に行くことにした。大阪を過ぎると、テレビで報道されていた被災地が生で目に飛び込んで来た。とてもここで

は書けないような惨状であった。車で普通なら三、四十分で行き、かかる距離に六時間もかかる。車がギッシリと並んで大渋滞である。しかし、いくら時間がかかっても、SFのゴジラ映画の中に入つてしまつたようで、目を見張るばかりだった。その時、私の心に沸いてきた気持ちを正直に言葉にすれば、「観光ドライブ」である。六時間たっぷりイライラ

「まことの信心」の信を定められての
には、弥陀のごとくの仏、釈迦のごとくの仏、そなにみちみ
ちて、釈迦のをしへ、弥陀の本願はひがことなりと仰せらるる
も、一念も疑あるべからず等」

(親鸞聖人ご消息)

今年の空華忌のご法要にあわせていただきことができました。昨晩からつづきまして、ただ今拝読させていただきました親鸞聖人のお手紙のお言葉をいただきながら、親鸞聖人が、誠の信心といふものがどのようなものかということを非常に具体的に私たちに示してくださいました、そのお言



空華忌講話

(一)

行信教校講師

山本 撮師

まことの信心

「まことの信心」を定められての葉をお話し申し上げてきたよ

なことでございました。今朝ほどお話申しましたように、実は親鸞聖人の晩年にとても大きな出来事が起つてまいりました。

そして、細かいきさつは重複いたしますので省かせていただ

まわないんだというような極端な主張をなさり、又そういう風な行動をなさる方がどうやら

らつしやつたようなんなります。これが今私たちがいいますところの社会問題と申しますかね、大きな社会を動搖させる問題にまで発展してきたようなん

と仏さまの願いに背いたこと、普通世間で許されないような悪事を働いたりすること、そのこ

との方がむしろ悪人を目当てに書きました。そのような混乱を收拾させるために、親鸞聖人自身何度も何度もお手紙をお

書きになり、そしておそらくその問題にからめて事態の收拾をなさるために、ご長男の慈信房善鸞というお方を関東の方にお遣わしなつたであろうと思われます。ところがそれが

同じ日にですね、ご長男の善鸞

さまに對しても、あなたと私はもう親子の義を思い切るんだということをお述べになつたお手紙をお書きになつていらつしゃる。そういう風な出来事が起つてしまつたわけでございます。その中で実は親鸞聖人はですね、誠の信心というもの姿は、例えどんなことがあってもゆらぐものではないのだ、どんな出来事に出会つてもその信心といふものが動搖することはないのだよということをそこでお述べになつていらっしやる。

そこでこのお手紙のことをもう少し詳しく続けてお話し申し上げたいと思うのでござりますけれども、みなさんちょっと冷静にと申しますか、この時の親鸞聖人のお立場をお考えになつていただきたいんであります。おそらく何年か前に、関東の教団に随分と大きな誤解が渦巻いておりまして、むしろいろいろ

や、そいつた方々の動搖といつたものを抑えるほどの、それほかしていただきんであるから、他の宗教、いろんな神々その他の宗教、いろんな神々そのものは一切無視をしてか少し筋をとり違えてしもうてね、何か弥陀一仏を私たちはいただかしていただきんであるから、少しあげたいと思つてござりますけれども、みなさんちょっと冷感にと申しますか、この時の親鸞聖人のお立場をお考えになつていただきたいんであります。

おそらく何年か前に、関東の教団に随分と大きな誤解が渦巻いておりまして、むしろいろいろと仏さまの願いに背いたこと、普通世間で許されないような悪事を働いたりすること、そのことの方がむしろ悪人を目当てに書きました。そのような混乱を收拾させるために、親鸞聖人自身何度も何度もお手紙をお書きになり、そしておそらくその問題にからめて事態の收拾をなさるために、ご長男の慈信房善鸞というお方を関東の方にお遣わしなつたであろうと思われます。ところがそれが

人から法門をさすけられておるのだと、あなたがたが今まで聞いておつた法門はあれは本当の教えではないんだ、私が密かに父親の親鸞聖人から法門をさすけられておる

のだ、あなたがたが今まで聞いておつた法門はあれは本当の教えではないんだ、私が密かに父親の親鸞聖人から法門をさすけられておる

ことを、おそらく主張をなさつたのではなかろうかと、お手紙から推察されるんであります。ところがそれをなさる方、或いは真宗のお念の出来事が実は思はとは裏腹に、

(次号につづく)

第2510号

通商産業省

本願寺新報

1995年(平成7年)2月1日 水曜日

(8)

本堂全壊・全焼相



(本願寺新報 2月1日より)

善巧寺では昨年十二月二十五日雪ん子劇団によるチャリティーショーを行いました。その純益金のうち八万円を難民の子供たちへおくりましたが残りの六万円に、劇団員からの義援金等を含めて十万円を本山を通して被災地の子供達へ贈ることになりました。特に皆様からご寄付を集めることはしませんが、お心ある方は、どうぞ、善巧寺事務局までおとどけ下さい。関係被災寺院は、常見寺（隆弘の実家）、教専寺（騰瑞夢住職）西光寺（天岸淨圓住職）西方寺（坊守の兄方）等々。

親子4人でみせていました。子供たん達がのびのびと大きくな声で演ずることはました。私たちに信ずることと、そのこと自体が幸せではありません。行つてみたいと思われました。

富山市田刈屋

山崎泰孝

急呈
残寒なお嚴しき候、貴院ご同様には、ご清祥にて、教化伝道など寺門運営にご精勤のことと存じ上げます。
さて茲に、総長として、宗門全国全寺院のご住職様に対しまして、親しく書状を呈します所以のものは、既にご承知の通り、一月十七日午前五時四十六分発生の兵庫県南部地震、所謂、阪神大震災について、御同朋御同行の立場において、この宗門的危機を克服すべく、全宗門挙げて救援復興対策を行うため、貴職のご理解とご協力をお願い申し上げるものであります。
就いては、既に本願寺新報などでも報道いたしましたように、阪神地区、淡路島などの地域に甚甚災害の被害が多発いたし、未曾有の深刻かつ大規模な災害を生じております。このため、宗門として、被災地の関係寺院などの窮状に対して、早速にも、全宗門的体制による救援復興対策を行なわなければならぬと決意をいたしました。
このため、去る二月六日第二百四十一回臨時宗会を招集し、当面必要な諸対策に関し、宗會議員全員一致の議決によって、救援復興に関する諸方策が決定されたところであります。
宗門の方針が決定いたしましたので、何卒、この辺の事情ご賢察の上、全寺院によるご支援の程懇願申し上げるところであります。
本利において、ご親修による「阪神大震災物故者総追悼法要」を営み、宗門として、被災物故者に対する追悼の意を表することとなりましたので、ご参拝くださいますよう併せてご案内申し上げておきます。
貴重におかれましては、今後ともご法体ご自愛いただき、宗門繁盛のため、寺門運営のためご精進賜り、もって、阪神大震災救援復興についてのお願いとさせていただきたく存じます。何卒、幾重にも、宜しくお願い申し上げます。合掌

平成七年二月二十八日
善巧寺

浄土真宗本願寺派

総長 松村了昌

(阪神大震災災害対策本部長)



お講

お講というのは、本来「講ずる」という意味で、仏様のむずかしいお經をわかりやすくお話をすることでした。それが、聞く側の集まりまで含めて「お講」というようになりました。

古くは親鸞聖人の時代からあつたようで、その頃から門徒衆が相集い、読經、説教聴聞のあと、そろつて「お齋」をいただいたそうです。

善巧寺ではお寺がはじまって以来五百年余、門徒衆の寄合談合の場として、お講がつとめられてまいりました。

このうるわしい風習が、単に形だけの継承ではなく、全門信徒の聴聞の場として繁盛しておりますことは、誠に喜ばしいことです。

「念仏の声を世間に子や孫に」

どうかこの「お講」を、末代までたやさぬように、親から子へ、お姑さんから若いお嫁さんへとひきつぎながら、皆様の手で、心で、盛りあげて下さいますようお願いいたします。

お講当番	
一月一五日	下村
一六日	橋・浦山
二月一日	浦山
二月一日	下立
三月一日	浦山
三月一日	橋沢
四月一日	下村
五月一日	栗虫
五月一日	音沢
六月一日	東狐・上野
六月一日	音沢
七月一日	音沢
七月一日	中陣
八月一日	石田・生地・中
一〇月一日	板屋
一一月一日	三日市
一二月一日	愛本新
二月一日	浦山新
二月一日	下立愛本
一六日	浦山



一月一六日
橋屋・熊野・大橋・浦山
お講
浦山ごんぼと
昔から言われています
けれど
ごぼうは大きいのを
煮るより
この方が食べやすい
だろうと
きんびらにしてみました
奈良漬の上手な人が
いたりして
お漬物の種類が豊富



二月一日
浦山お講
いつもの通り
のおときですと
おつしやいます
が…
ほど良い味の
おからにはにん
じんごぼうしい
たけ大根ねぎと
具がいっぱい
それぞれご自
慢の漬物をもち
よりました

二月十六日
下立四区お講

にんじん大根
油揚げなど煮物
やおつゆに使つ
た材料の残りを
活かしておから
の具に ごぼう
とねぎはおから
の為にもちより
じやが芋サラ
ダがお講には珍
しい



昔ながらの伝
統をそのまま引
きついでいると
か
大根ごぼう油
揚げにんじんじ
が芋の煮物
おつゆは具だ
くさんで大根人
参油揚の酢の物
リンゴ入りの
白菜等の即席漬

三月十六日
柄沢お講

春一番の緑
折菜がうれしい
亡き若はん好き
でした
今年は珍らし
いものが
あみ茸あざみ
こごみ菜 大根の
酢の物が仲々お
つな味

岩のりの煮物
これ又野趣豊か

三月一日
浦山お講

春の総代会

3・19

善巧寺の春の総代会は三月十

九日に開かれました。会議に先立つて事務局から、前住職は寝たきりではあるが食欲旺盛で会話もはずみ、週に一度のディサ

ビスを楽しみにしているとの近況が報告されました。

次に新総代三人、浦山六区の二口実さん、同山内健二さん、柄沢の開沢利雄さんの紹介がありました。

審議に入つて六年度の事業報告ならびに決算報告では、昨年還淨された総代、音沢の佐々木助一さん、入善の板川繁次郎さん、この三月還淨された下立愛本の清水久一さんの葬儀が報告されました。又、嶋田綾代から、

雪ん子劇団の活躍がめざましいようだが劇団の運営費として寺から助成はあるのかと質問がありました。雪ん子劇団は昨秋十五周年を迎えたが、月謝はとつていいものの父兄（夢を育てる会）が寺に負担をかけないようとに助成をして下さっています。おかげで会館使用の為の電気、水道、灯油代やコピー使用料にいたるまで劇団独自の採算で賄われています。又、仏教婦人会・白鵠会、夢を語る会、

花の会など各教化団体も各自立採算で活動していることが報告されました。

補足として、野島総代から、

寺の田甫の草刈り、第二期連研のスタート、下三日講の報告がありました。

尚昨年は、講師部屋の白アリの駆除とそれに伴う改築の為、予備費の支出が多くなっています。

今回懸案の議題は、本願寺蓮如上人五百年法要、善巧寺二十一世隆弘住職七回忌法要、お墓の移転、第二十二世繼職であります。これに関しては、本山には申し訳ないが、まず来年九月の隆弘住職の七回忌及びお墓、繼職の件を優先させていく、具体的には専門部会をつくって具體案を出していこうということになりました。

審議終了後、本堂で、善巧寺教化推進団体合同の仏参がありその席で、これまでに辞められた総代十三人へ長年の功労をねぎらって感謝状と記念品の贈呈が行われました。同様に本波ヒサさんと河村といさんも表彰を受けました。この二人は総代ではありませんが、それに優るとも劣らぬ貢献をしていただいていることから、総代会、寺内合意のもとに、贈らせていただきました。



新総代二口実、山内健二氏も交えての総代会

表彰された方々
川内作一、川内貞義、川内彦一、
松平源治、橋爪伊左夫、川口三郎、中山慶太郎、橋本庄吉、上坂好次、開沢信一、開沢泰久、
藤沢潔、浦瀬友一、本波ヒサ、
河村とい（敬称略）

表彰された方々
中山慶太郎氏
橋本庄吉氏
藤沢潔氏
本波ヒサさん
河村といさん

謝意を述べる中山氏



雪ん子劇団滋賀公演



白鵠会総会

3・10

善巧寺仏教婦人会白鵠会の平

成六年度総会は三月十日十時から開かれました。事業報告、決算報告、事業計画案を承認。幹

部役員は昨年度にひきつき会長に菊地れい、書記大畠富美子、会計本波ときゑの三人に、今年度から副会長をおこことになり、田中まつゑ子さんが就任しました。

会員登録は20名で、会員登録料は2,000円です。

善巧寺仏教婦人会白鵠会の平成六年度総会は三月十日十時から開かれました。事業報告、決算報告、事業計画案を承認。幹

部役員は昨年度にひきつき会

長に菊地れい、書記大畠富美子、会計本波ときゑの三人に、今年度から副会長をおこすことになり、田中まつゑ子さんが就任しました。

— 6 —

行信教校での二度目の卒業式がやつて来た。とは言つても、昨年行信仏教学院を卒業して、今年、教校部一年の私にとっては、今回は卒業生を見送る式だ。

行信教校は毎年入学した者の多くは、途中でやめていき、のこりの10人くらいが卒業してゆく。「入口は広いが出口はせまい学校」私も入学する前は何回もこれを聞かされて、どんな学校なのかとドキドキしながら入学した日を思い出す。そして、今年で二年目を終えてあと二年もすれば教校部も卒業となる。まあ、よっぽどのことがないかぎり私も卒業するであろう。「入口は広いが出口は狭い学校」こう言つと、

この学校に卒業という、かたち、はあるが、本当の卒業はない。要は、

のこつた者はよりすぐりのすごい人達のように思えるが、(もちろん中にはそういう人もおられるが)実際はさほどではない。

卒業生の一人が言つていたが、「卒業させていただいて、ようやく、出発点にたつた気がします」



感雑院若

先生が「救援という名の観光」という話ををしてくださり、(寺報一面の記事)これを聞いて、私はドキッとした。今回の阪神大震災で、私も義援金をおくるといふ一一番簡単な方法で協力した。義援金というのは、人目を気にするようでも、本当に相手を思つてお金を送つている人はいるのか? そんな風に思つてお話を送つている人はいるのか? と聞く前に、私は私で出来ることをして、頭のなかに思いこんで、私はそのようになつた。(もつとも、今ここで書いた)ことは変わるが、卒業式で校長

平成6年善巧寺一般会計決算報告

(取入)	(予算)	(決算)
1. 繰越金	297,155	297,155
2. 布施収入	9,730,000	9,859,624
門徒法行	8,070,000	8,135,600
年齋	1,130,000	1,235,100
雜収	400,000	408,924
3. 会費	130,000	80,000
4. 特別懇志入	4,700,000	4,745,000
5. 雜収入	200,000	0
合計	72,845	60,000
	15,000,000	14,961,779
(支出)	(予算)	(決算)
1. 人件費	7,440,000	7,220,000
2. 法事費	4,600,000	4,263,480
要務費	1,250,000	1,245,900
化務費	900,000	857,419
議待費	950,000	956,457
費	1,000,000	873,447
織持費	200,000	115,617
宗營費	200,000	214,640
保険費	100,000	0
3. 維持費	2,100,000	2,006,152
宗營費	950,000	955,469
保険費	900,000	814,035
維持費	250,000	236,648
4. 予備費	860,000	1,102,771
合計	15,000,000	14,592,408
*差引		+ 369,376

平成7年善巧寺一般会計予算

(取入)		
1. 繰越金	369,376	
2. 布施収入	9,750,000	
門徒法行	8,100,000	
年齋	1,150,000	
雜収	400,000	
3. 会費	100,000	
4. 雜収入	4,700,000	
合計	15,000,000	
(支出)		
1. 人件費	7,220,000	
2. 法事費	4,600,000	
要務費	1,250,000	
化務費	900,000	
議待費	950,000	
費	1,000,000	
織持費	200,000	
宗營費	200,000	
保険費	100,000	
3. 維持費	2,100,000	
宗營費	950,000	
保険費	900,000	
維持費	250,000	
4. 予備費	1,080,000	
合計	15,000,000	

教隆 本山で成人式
一月八日、第四三回「本山成人式」が行われ、全国各地から新成人二百六十一人が参加。教隆も学友達と参列してご門主様からお祝いのお言葉をうけました。



落のとう みそ和えにして 食しきり 俊之
車椅子 押しつつ春の 庭めぐる 喜子
手に思ひこんで、私はそのよう にした。(もつとも、今ここで書いた)ことは変わるが、卒業式で校長

一日	寺ごよみ	五 月
二二日		一日 案内講演・音沢1
二六日		六日 お講・音沢2
一七日		二七夜お経会
二二日		利井常見寺、行信教校
二六日		専精舍百周年
一日	寺ごよみ	六 月
二三日		一日 お講・東福、上野
二六日		三日 第十八回野休み落語会
一七夜		六日 永六輔 入船亭扇橋
一七日	会費	柳家小三治
一六日		内海好江 柳家小多け
一七夜	お講・音沢3	二千円

お宮参りはしたけれど
仏さまへのごあいさつはまだ?

それは大変、さあさつそく申し込みましょう
赤ちゃんが生まれたら必ずお寺の初参式へ

花の中の初まいり

初参式 十時
縁日 十一時
受式料 三千円
お申込み受付中



申込みは二十日までに
ご近所の赤ちゃんもおさそい下さい

Tel六五一〇〇五五

太子会 今年は新潟のお寺へ
四月十一日 国府別院、瑞泉寺参拝

親鸞聖人、惠信尼さまのご旧跡におまいりする予定
会費は日帰りで一万円ほど
お早目にお申込み下さい

隆弘の里 常見寺へ

明教院の流れをくむ
行信教校の、年に一度
の専精舎へ、明教院の
里から是非お参りさせ
ていただきましょう。

日程、費用などはご
相談の上
とにかくお参りした
い、聞きたいという方
お知らせ下さい。

俊隆が行信教校にい
る間に是非。

第100回 専精舎 夏安居 記念大会

日時：平成7年5月22日(月)より26日(金)まで

会場：行信教校(高槻市東五百住町3-4-17)

午前の部 [8時30分～12時]

- 本講 「一念多念文意」司教 梶實圓和上
- 副講 「觀無量寿經」輔教 天岸淨圓先生
- 会読 「三往生義」「悪人正機」

午後の部 [13時～16時]

- 科外講演=利井明弘/梶實圓/騰瑞夢/天岸淨圓他

[26日]

14時より御門主記念講演 4時より記念祝賀会
講演無料 お問い合わせは 行信教校・一味出版部へ

第十八回 野休み落語会

ご存じ「六輔七転八倒野休み落語会」、今

年は六月十三日午後七時半善巧寺お寺座で開催。

おさそい合わせぜひどうぞ

出演は 永六輔、入船亭扇橋
柳家小三治、内海好江、柳家小多け
お代は二千円

六月十三日 PM七時半

平成八年 富山別院三大法要

本願寺富山別院は、明治十七

年第三十一世明如上人の時、集会所より別院に昇格し、以来、越中門信徒の聞法の中心道場として一世紀あまりにわたって敬まわれ護られて来ました。

平成八年再建三十周年を機縁として、連如上人五百回遠忌法要、顯如宗主四百回忌法要、並びに別院再建三十周年法要の三大法要を平成八年に厳修することになりました。極めて厳しい時節がらであります、ここに格別のご支援とご協力を賜りました。よう謹んでお願い申し上げます。

お昼当番さんごちそう今までした。来年のお当番さんよろしくおねがいいたします。
また、今年はご縁がなかつた方、是非来年はおつとめいたしましょう。せめて年に一度のご縁です。今年の寺費は九千円です。夏までにお納め下さい。

合掌

春です。雪ん子劇団十五周年
公演を最後に十一名の卒業生が
はばたきました。

「公演へ行った先で、ありが
とうよかつたよーまたきてね!」
と言葉をかけてもらつて心があ
たたまる感じがした。」「多くの
人達の前での演技は緊張と喜び
と勇気を与えてくれた。」「うぬ
ほれかもしれないけど私達はみ
んな一年生の時に比べると明る
くはきはきしてきたように感じ
る。」

そしてお母さん達は、

「ドキドキしたり感激したり
泣いたり笑つたり子供以上にお

母さんが楽しかった六年間だつた。」「いたいたお菓子を一つ

は自分に一つは家族にとお経の
ように唱え一個の饅頭を分けて
くれその日の出来事を話してくれた。」「一番うれしいことは今

まで人に何かをしてもらうこと
だけを幸せと甘んじていた子が
演劇を通して人に喜んでもらえたことを幸せと感じどることが
できたことです。」

「だけを幸せと甘んじていた子が
演劇を通して人に喜んでもらえたことを幸せと感じどことが
できたことです。」

